

Des enfants dans un orchestre !



(1) Ils ne connaissaient rien à la musique classique, n'écoutaient pas toujours les professeurs à l'école, jusqu'au jour où El Sistema leur a proposé d'entrer dans un orchestre. El Sistema est une expérience musicale inventée au
5 Venezuela en 1975. El Sistema invite les enfants pauvres à étudier la musique.

(2) Des cours, des règles sévères, de l'art : cette expérience a permis aux élèves de mieux fonctionner dans la société. Elle leur donne aussi envie d'apprendre. Chaque élève doit
10 accepter d'obéir, de travailler, d'écouter les autres, pour créer un orchestre ensemble. Une idée simple qui a mené au Venezuela à des concerts avec un orchestre de 360 enfants !

(3) El Sistema existe aujourd'hui dans de nombreux pays. On a essayé l'expérience dans plusieurs endroits en France,
15 notamment dans une école primaire d'Angreviers. Grâce à l'enthousiasme et au travail volontaire de musiciens et d'accompagnants, c'est un grand succès.

d'après Géo Ado, le 22 septembre 2017